

Informe de la Multigremial: Malleco sigue siendo la más afectada por la violencia con un 64%

Desde la organización señalaron que tras casi 4 años con Estado de Emergencia (el 96% del gobierno de Gabriel Boric) la violencia ha bajado, pero la excepción no puede ser la norma.

Neimar Claret Andrade

La Multigremial de La Araucanía publicó su informe mensual sobre la violencia en la Macrozona Sur correspondiente al mes de mayo de 2025, en el que, de acuerdo con las estadísticas, se revela que la provincia de Malleco, con un 64% de ocurrencia, sigue siendo la provincia más afectada por los hechos de violencia.

Asimismo los números dan cuenta de que en mayo, se registraron cuatro hechos de violencia, con un promedio de uno semanal, en los que los atentados incendiarios representan dos de cada tres hechos de violencia, siendo el principal tipo de ataque en la Macrozona Sur; los ataques armados constituyen el 24% del

total y los homicidios frustrados equivalen al 8% de los casos registrados.

El informe de la organización gremialista detalla que la principal característica de los atentados es que son en lugares recurrentes, con daño a personas y bienes y que, durante el quinto mes del año, lo más grave fue el ataque a personal de salud en Ercilla, perpetrado el pasado 3 de mayo.

Asimismo se señala que desde enero de 2021, se han registrado 1.022 hechos de violencia en la Macrozona Sur a lo largo de 53 meses, de los cuales el 79% del tiempo (42 meses) se ha estado bajo Estado de Emergencia, dato que refuerza que la violencia está profundamente arraigada en la zona y que se requiere una estrategia de seguridad e inteligencia a largo plazo y no sólo respuestas reactivas.



Según el informe de la Multigremial, “en 2021, antes del Estado de Emergencia, se registraba casi un atentado diario. Hoy, gracias a esta medida, el promedio bajó a un atentado semanal. Aun así, durante el gobierno del presidente Boric han ocurrido 621 hechos de violencia, lo que confirma que la amenaza sigue vigente y requiere una estrategia permanente. Esto equivale al 61% de las acciones violentistas de los últimos 5 años”.

Los analistas descubrieron que, tras la promulga-

ción de la Ley Antiterrorista, los últimos atentados no han sido adjudicados por ninguna orgánica radial, pues este instrumento legal establece que es necesaria la existencia “de una asociación terrorista” como clave para ser usada en la denuncia y aumento de la pena de los responsables.

Medidas

Tras dar a conocer los números, la organización gremialista consideró que “junto con la seguridad, se necesita un Plan de Desarrollo que atraiga inversión en

la Macrozona Sur, con foco en infraestructura, productividad y educación”.

“El presidente Boric —indica el Informe de Violencia de mayo 2025— lo anunció en abril, prometiendo zonas especiales para Arauco y Malleco, como parte de la Comisión de Paz y sigue pendiente conocer los resultados reales del Plan Buen Vivir, que comprometió 397 mil millones de pesos en 2024, sin información clara sobre su ejecución ni impacto en la vida de las personas”.